

erleben entdecken

Die Zaubernuss, hier die Sorte 'Arnold Promise', lässt sich auch von kalter Witterung nicht beeindrucken und zeigt früh im Jahr ihre zarten Blüten. Über 30 verschiedene Hamamelis-Sorten schmücken den Park



Winterblüte im „Park der Gärten“

Alljährlich im Februar öffnet die Schauanlage im Ammerland ihre Pforten für einen Tag. Zu sehen gibt es Frühblüher wie Zaubernuss, Lenzrose und viele andere Pflanzenschönheiten



Gartenschauen und Landpartien gibt es von April bis Oktober zuhauf, aber im Februar kennt man nur wenige interessante gärtnerische Veranstaltungen, fiel den Machern vom „Park der Gärten“ im niedersächsischen Bad Zwischenahn vor einigen Jahren auf. Schon war die Idee geboren, sich mit einer neuen Sonderschau auf Winterblüher zu konzentrieren. Erstmals 2003 ausgerichtet, erhielt die „Winterblüte im Park“ so viel positive Resonanz, dass sie seitdem all-

jährlich im Februar stattfindet. Inzwischen machen sich je nach Wetterlage bis zu 1500 Garten- und Pflanzenfreunde dazu auf den Weg ins Ammerland.

Beim winterlichen Blütenfest kann man viel entdecken: über 30 verschiedene Zaubernuss-Sorten, Winter-Duft-Schneeball, Duft-Heckenkirschen, Chinesische Winterblüte, dazu Christ- und Lenzrosen in vielen Blütenfarben und -formen, außerdem Zwiebel- und Knollenblumen wie Schneeglöckchen, Krokus und Winterling. ▶

„Selbst versierte Hobbygärtner sind oft überrascht, wie viele Winterblüher man bei uns entdecken kann“

Björn Ehsen, gärtnerischer Leiter im Park der Gärten in Bad Zwischenahn



Alle Fotos: Marion Niekig

1 Schneeglöckchen (Galanthus 'Flore Pleno') mit gefüllten Blüten und zartem Duft passen wunderbar zum rosafarbenen Frühlings-Alpenveilchen (Cyclamen coum) mit seinen silberfarbig marmorierten Blättern. Ideal ist für sie ein lichter Platz in der Frühlingssonne. **2 Hobbyfotografen** nutzen gerne die Gelegenheit, in den Schaubeeten Pflanzen- und Blütenporträts abzulichten. **3 Die Zwerg-Iris** (Iris histrioides 'Lady Beatrix Stanley') trägt ihre kobaltblauen Blüten ab Februar auf etwa 15 cm hohen Stielen. Man pflanzt sie ebenso wie das Schneeglöckchen am besten im Herbst



Holger Konrad führt eine Baumschule im Ammerland. Im Park der Gärten beantwortet er Besucherfragen zur Zaubernuss (Hamamelis) und präsentiert verschiedene Wuchsstadien seiner Lieblingspflanze: vom Sämling bis zum verkaufsfertigen Strauch

In der Hauptsaison von April bis Oktober kamen im vergangenen Jahr über 150 000 Besucher in den „Park der Gärten“, Deutschlands größte Mustergarten-Anlage

► **Viele Besucher** nutzen die Möglichkeit, sich vor Ort mit Pflanzenkennern auszutauschen. Holger Konrad aus Bad Zwischenahn verrät alles über die Zaubernuss, und Olaf Schachtschneider aus dem nahe gelegenen Dötlingen ist Experte für Christ- und Lenzrosen. Dazu präsentiert die Floristin Anne Bunjes aus Edewecht Arrangements mit Winter- und Frühlingsblüchern.

Der Standort im niedersächsischen Bad Zwischenahn ist perfekt geeignet, denn genau hier fand 2002 die Niedersächsische Landesgartenschau statt. Auf dem ca. 14 Hektar großen Gelände entstand Deutschlands größte Mustergartenanlage, in der jedes Jahr von April bis Oktober 43 Themengärten zu bestaunen sind. Etwa 2 000 Rhododendron-Arten und -Sorten, eine typische Baumschul-

kultur im Ammerland, blühen hier im Mai. Ebenso bemerkenswert ist das „Pinetum“, eine Sammlung mit etwa 500 Nadelgehölzen des Baumschulers und Pflanzenzüchters Johann-Dietrich zu Jeddeloh.

Björn Ehsen, selbst Baumschulgärtner und Gartenbau-Ingenieur, ist sehr froh, dass die „Winterblüte im Park“ von den Besuchern so gut angenommen wird. Hat er noch einen guten Tipp für den Hobbygärtner parat? „Ja, um die Zaubernuss muss man sich kaum kümmern, wenn sie einmal im Garten steht. Doch bei Christ- und Lenzrosen sollte man rechtzeitig vor der Blüte das alte und oft auch fleckige Laub vom Vorjahr entfernen. So kommen die neuen Blüten besser zur Geltung und die Stauden bleiben viel gesünder!“ *Wolfgang Bohlsen*



1 Die Duft-Heckenkirsche (*Lonicera purpusii*) verzaubert mit zarten, cremeweißen, nach Honig duftenden Blüten. Der Strauch wird in der Regel nur etwa zwei Meter hoch und breit, ist also auch für kleinere Gärten geeignet. **2 Sämlinge der Lenzrose** (*Helleborus orientalis*) sind Unikate und tragen deswegen keinen eigenen Sortennamen. Präsentiert werden sie von Olaf Schachtschneider. Er führt in seiner nahe gelegenen Baumschule ein großes Sortiment mit über 3 000 verschiedenen Pflanzen. **3 Der Winterling** blüht als recht genügsamer Bodendecker schon ab Februar in leuchtendem Gelb

Alle Fotos: Marion Niekog



erleben+entdecken

Viele Sorten der Zaubernuss blühen im Park der Gärten. Die nahe gelegene Lehr- und Versuchsanstalt für Gartenbau ist ein anerkannter Standort für bundesweite Sortenvergleiche, in denen Krankheitsresistenz, Blüh- und Wuchsverhalten untersucht und verglichen werden, um daraus Sortenempfehlungen für Hobbygärtner abzuleiten. Bei der Wintersonderöffnung kann man sich diese Versuchsfläche mit der Hamamelis-Sichtung ansehen. Um die Sorten besser vergleichbar zu machen, wurden hier blühende Zweige in Glasflaschen nebeneinander aufgereiht. **Wenn die Besucher** an den Winterblüchern im Park Gefallen gefunden haben, können sie diese gleich vor Ort erwerben. Vor allem blühende Christrosen sind am Tag der Sonderöffnung sehr begehrt

Der „Park der Gärten“ ist eine Reise wert

- Auf dem Gelände der Niedersächsischen Landesgartenschau 2002 in Bad Zwischenahn befindet sich der 14 Hektar große „Park der Gärten“
- In über 40 Mustergärten finden Besucher viele Gestaltungstipps für das eigene Grundstück
- Am Sonntag, den 11. Februar 2018, öffnet der Park von 9.30 bis 16 Uhr, Motto: „Winterblüte im Park“. Um jeweils 11 und 14 Uhr Sonderführungen der Gartenexperten
- Offizieller Saisonstart mit vielen Veranstaltungen ist dann wieder am 14. April 2018
- Mehr Infos finden Sie online unter www.park-der-gaerten.de

